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市
政
を
め
ぐ
る
大
き
な
争
点
に
な
っ

て
い
る(

仮
称)

上
越
市
体
操
ア
リ
ー
ナ

の
建
設
計
画
に
関
連
し
て
、
そ
の
事
業

用
地
を
取
得
す
る
議
案
が
今
議
会
に
提

案
さ
れ
、
６
日
の
市
議
会
文
教
経
済
常

任
委
員
会
で
可
決
さ
れ
ま
し
た
。
日
本

共
産
党
の
上
野
委
員
は
、｢

市
民
へ
の

説
明
が
不
十
分
で
あ
り
、
納
得
も
得
ら

れ
て
い
な
い｣

｢
不
必
要
に
規
模
が
大
き

す
ぎ
る
。
市
民
の
暮
ら
し
や
福
祉
を
優

先
す
べ
き
だ｣

と
し
て
、
委
員
会
審
議

で
追
及
す
る
と
と
も
に
、
議
案
に
反
対

し
ま
し
た
。
文
教
経
済
委
員
会
で
は
、

他
の
議
員
は
賛
成
し
ま
し
た
。 

 

提
案
さ
れ
た
議
案
は
、
国
際
石
油
開

発
帝
石
株
式
会
社
が
大
潟
区
九
戸
浜
地

内
に
所
有
し
て
い
る
１
万
３
千
㎡
あ
ま

り
の
土
地
を
１
億
５
７
０
０
万
円
で
買

い
入
れ
る
と
い
う
も
の
で
す
。 

 

委
員
会
で
上
野
委
員
は
、｢

市
長
は

丁
寧
な
説
明
を
し
て
い
く
と
答
弁
し
た

が
、
９
月
議
会
以
降
、
市
民
へ
の
説
明

会
を
や
っ
た
の
か
。
説
明
の
内
容
、
説

明
会
で
ど
ん
な
意
見
が
出
た
の
か｣

と

た
だ
し
ま
し
た
。
こ
れ
に
対
し
て
、
市

教
委
は
、｢

説
明
会
は
し
て
い
な
い
。

11
月
１
日
付
で
計
画
の
概
要
、
経
過
な

ど
を
市
の
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
に
掲
載
し

た
。
そ
れ
に
対
し
て
『
も
っ
と
大
き
な

施
設
を
造
る
べ
き
だ
』
な
ど
、
賛
成
や

反
対
の
意
見
が
５
、
６
件
あ
っ
た｣

と

答
え
ま
し
た
。 

 

上
野
委
員
は
さ
ら
に
、｢

大
潟
区
地

域
協
議
会
で
も
、
『
事
業
規
模
の
大
規

模
な
増
加
は
い
か
が
な
も
の
か
。
賛
成

は
す
る
が
、
も
ろ
手
を
あ
げ
て
の
賛
成

で
は
な
い
』
と
い
う
声
が
多
か
っ
た
と

聞
く
。
ま
た
、
市
民
が
納
得
で
き
る
よ

う
丁
寧
な
説
明
を
し
て
ほ
し
い
と
の
声

が
あ
っ
た
は
ず
だ｣

と
追
及
し
ま
し

た
。 

 

上
野
委
員
は
重
ね
て
、｢

建
設
の
是

非
を
含
め
、
市
民
の
声
を
丁
寧
に
聞
く

べ
き
だ｣

と
主
張
し
ま
し
た
が
、
市
教

委
は
、｢

９
月
議
会
で(

仮
称)

上
越
市

体
操
ア
リ
ー
ナ
整
備
事
業
の
用
地
取
得

や
造
成
な
ど
に
か
か
わ
る
予
算
が
可
決

さ
れ
て
い
る
。
現
在
、
実
施
設
計
の
中

途
だ
。
９
月
の
説
明
以
降
、
大
き
な
変

化
は
な
く
、
設
計
の
内
容
、
財
源
、
運

営
方
針
も
こ
れ
か
ら
確
定
し
て
い
く
。

そ
れ
ら
が
定
ま
っ
て
か
ら
広
報
な
ど
を

活
用
し
な
が
ら
情
報
提
供
し
て
い
く｣

と
し
て
ゆ
ず
り
ま
せ
ん
で
し
た
。 

 

ま
た
、
上
野
議
員
は
地
域
協
議
会
で

指
摘
さ
れ
た
安
全
対
策
の
点
も
指
摘
し

ま
し
た
。
具
体
的
に
は
、
予
定
地
が
保

育
園
の
近
く
で
あ
り
、
子
ど
も
た
ち
の

通
園
の
際
の
事
故
防
止
の
手
立
て
が
必

要
で
あ
る
こ
と
や
、
予
定
地
前
の
道
路

が
狭
い
う
え
に
坂
道
に
な
っ
て
い
る
こ

と
か
ら
、
交
通
上
の
安
全
確
保
が
必
要

で
あ
る
点
で
す
。 

 

こ
れ
に
対
し
て
市
教
委
は
、｢

体
操

競
技
の
大
会
等
の
際
に
は
交
通
誘
導
員

を
配
置
す
る
計
画
で
あ
る
。
ま
た
、

カ
ー
ブ
ミ
ラ
ー
等
も
設
置
す
る
。
そ
れ

以
外
の
手
立
て
に
つ
い
て
は
引
き
続
き

検
討
す
る｣

と
答
え
ま
し
た
。 

 
(

仮
称)

上
越
市
体
操
ア
リ
ー
ナ
整
備

事
業
は
、
先
の
市
長
選
で
も
市
民
の
大

き
な
関
心
を
呼
び
、
選
挙
結
果
に
も
影

響
を
与
え
ま
し
た
。 

 

こ
の
議
案
に
つ
い
て
は
、
15
日
の
本

会
議
で
採
決
が
行
わ
れ
ま
す
。
そ
の
結

果
に
つ
い
て
は
、
追
っ
て
お
知
ら
せ
い

た
し
ま
す
。 

 

同
委
員
会
で
は
、
こ
の
他
に
、
上
越

科
学
館
の
指
定
管
理
者
の
指
定
議
案
が

審
議
さ
れ
ま
し
た
。
こ
れ
は
、
教
育
施

設
で
あ
る
上
越
科
学
館(

リ
ー
ジ
ョ
ン

プ
ラ
ザ
上
越
に
隣
接)

を
、
こ
れ
ま
で

の
市
の
直
営
か
ら
指
定
管
理
に
移
行

し
、
民
間
業
者
に
管
理
さ
せ
る
と
い
う

条
例
が
９
月
議
会
で
決
ま
っ
た
こ
と
か

ら
、
具
体
的
な
業
者
を
指
定
す
る
と
い

う
も
の
で
す
。
市
教
委
に
よ
る
と
、

｢

市
の
直
営
で
は
、
今
後
引
き
続
き
専

門
の
職
員
を
配
置
す
る
こ
と
が
困
難
で

あ
る
こ
と
か
ら
、
民
間
業
者
に
委
託
す

る
こ
と
と
し
た
。
指
定
管
理
は
、
リ
ー

ジ
ョ
ン
プ
ラ
ザ
を
管
理
し
て
い
る
業
者

に
随
意
で
委
託
し
た
い｣

と
し
て
い
ま

す
。 

 
上
野
議
員
は
、｢

指
定
管
理
者
の
科

学
に
関
す
る
専
門
性
は
ど
う
な
の
か
。

リ
ー
ジ
ョ
ン
プ
ラ
ザ
の
指
定
管
理
業
者

が
引
き
受
け
、
専
門
業
者
に
再
委
託
す

る
と
の
こ
と
だ
が
、
こ
と
教
育
施
設
で

あ
る
だ
け
に
、
再
委
託
す
る
と
い
う
判

断
は
い
か
が
な
も
の
か
。
特
に
再
委
託

先
の
科
学
的
知
見
に
関
す
る
判
断
の
基

準
が
不
明
だ
。
審
査
に
関
す
る
詳
し
い

資
料
を
提
出
す
べ
き
だ｣

と
追
及
し
ま

し
た
。
資
料
の
追
加
提
出
に
は
委
員
長

も
賛
同
し
、
委
員
会
と
し
て
提
出
を
求

め
る
こ
と
に
な
り
ま
し
た
。 

 同日の文教経済委員会で上野議員は、総括質疑

に引き続いて国宝の刀剣の購入問題の経緯につい

てただしました。 

 所有者との交渉の経緯の中で、上限とする鑑定

価格よりも高額を求められたことで交渉を終了し

たことは当然のことですが、この交渉終了まで、

議会や市民にはほとんど経緯が説明されて来てい

ません。そのため、購入を期待する市民の間では

購入を前提とした取組なども続けられてきまし

た。こうした市民らに対しても、真摯に説明すべ

きです。 

 上野議員は、｢３億２千万円という上限価格だ

けが示され、当初所有者が10億円で売却を希望し

ていたことなど、それ以外の情報が議会に示され

てこなかったことについて、どう考えているの

か｣｢また、その後の経緯についても議会への情報

提供がなく、今回の交渉終了についても、議会へ

の報告の前にマスコミで報道されたのはどういう

ことか｣とただしました。 

 市教委は、｢５月と８月の議会前の市長記者会

見で経緯を公表している｣｢市教委で交渉終了を決

定したのは11月20日であり、11月21日の議会運営

委員会に議案として提示するまでには、マスコミ

には一切発表していない。したがって、その前に

一部マスコミが独自に報道したことについては、

情報源は知らない｣と答えました。実に不思議な

ことです。 

 


